

L'intronisation du Sacré-Cœur dans les familles, le Sacré-Cœur Roy des foyers

La société ne peut s'améliorer qu'à partir de cet intermédiaire qu'est la famille, sa cellule de base. Directement, on ne peut atteindre la société ni pour le bien ni pour le mal. C'est par l'attaque de la cellule familiale que l'on va attaquer la société.

La consécration du foyer au Sacré-Cœur et l'intronisation de celui-ci dans la famille sont un hommage explicite de Foi dans la Royauté sociale de Notre Seigneur. C'est rendre la famille, et, par, là un peu de la société, au Christ pour que Son Règne arrive et que Sa Volonté soit faite sur la terre comme elle est faite au Ciel.

Le laïcisme social et politique a rejeté le Christ de la vie publique de la nation ; nous voulons, pour lutter contre cet état de fait, redonner nos familles au Christ-Roi par l'intronisation.

"De la forme donnée à la Société, conforme ou non aux lois divines, écrivait Pie XII , dépend et découle le bien ou le mal des âmes, c'est-à-dire le fait que les hommes, appelés tous à être vivifiés par la grâce du Christ, respirent, dans les contingences terrestres du cours de la vie, l'air sain et vivifiant de la vérité et des vertus morales ou, au contraire, le microbe morbide et souvent mortel de l'erreur et de la dépravation... En conséquence, coopérer au rétablissement de l'ordre social, n'est-ce pas là un devoir sacré pour tout chrétien?... en vue de créer des conditions sociales capables de rendre à tous possible et aisée une vie digne de l'homme et du chrétien. Vous, conscients et convaincus de cette responsabilité sacrée, ne vous contentez pas, au fond de votre âme, d'une médiocrité générale des conditions publiques, dans laquelle la masse des hommes ne puisse, sinon par des actes de vertu héroïque, observer les divins commandements inviolables toujours et dans tous les cas... "

Ce qu'est l'intronisation :

Elle est la reconnaissance solennelle, officielle et sociale de la souveraineté douceur de Jésus sur une famille chrétienne. L'intronisation n'est donc pas autre chose que l'entière réalisation des demandes du Sacré-Cœur à Paray le Monial. Le Seigneur vient prendre la place d'honneur dans chaque foyer, Il vient régner sur les familles afin de régner bientôt sur la société. C'est une place intime et familiale, car Il vient comme Ami et veut régner par son Amour.

L'intronisation unit la source de la vie divine, le cœur de Jésus, à la source de la vie humaine, le berceau, pour préparer, dans chaque foyer, une génération de saints basée sur les promesses du Sacré-Cœur. Elle est là pour redonner la ferveur aux timides et convertir nos ennemis. Cette reconnaissance est affirmée et rendue sensible par l'installation solennelle d'une image du Sacré-Cœur, par la consécration de la famille au Sacré-Cœur.

L'intronisation du Sacré-Cœur dans une famille contient le caractère, voulu et explicite, d'un hommage de foi et de réparation en la Royauté sociale de Notre Seigneur face à la méconnaissance de ses droits souverains et à l'apostasie des sociétés.

Cette consécration est un appel à la sainteté, et ceux qui se consacrent doivent remplir les obligations qui en découlent. Il faut rejeter l'esprit qui veut concilier l'erreur et la Vérité, la licence et la morale, l'injustice égoïste et la charité chrétienne, certaines manières de louvoyer entre le vice et la vertu, entre l'esprit du monde et l'esprit de l'Évangile.

Pourquoi faire l'intronisation :

La famille, comme cellule sociale, doit être le premier trône vivant du Roi qui règne par amour pour nous. **Il faut, pour arriver au règne social du Christ, reprendre la société par la base et refaire le tissu de familles chrétiennes.** C'est par la famille que se mesure la valeur d'un peuple. Un peuple vaut ce que valent ses familles. Donc, pervertir la famille c'est pervertir la société. Il nous faut alors constituer un noyau de familles ferventes qui attireront ceux qui les entourent à la suite de Notre Seigneur Jésus Christ. Il faut donner l'impulsion et les bonnes volontés suivront.

L'intronisation du Sacré-Cœur dans les familles est le remède à la perte du sens du sacré de la société. La famille chrétienne est la source de la vie et la première cellule d'éducation des enfants. Aussi, pervertir cette source c'est empoisonner tout ceux qui viennent y boire. La consécration du foyer au Sacré-Cœur et l'intronisation de celui-ci dans la famille viennent rendre ce temple à son Propriétaire légitime ; elles viennent faire de nos familles des citadelles imprenables en leur redonnant Foi et courage, afin de refaire Nazareth ou Béthanie à notre époque. Pour cela il nous sera demandé une vie intérieure sérieuse, sincèrement eucharistique, avec une piété solide.

Le Christ, qui a été chassé de la vie publique de l'État et de la cité, souhaite revenir par les familles, veut trouver refuge dans les familles. Une société trop timide dans son christianisme social ne trouvera que des raisons de convenance pour ne pas mettre le Christ avec son Sacré-Cœur, à la place d'honneur qui doit lui revenir. Il nous faut être logique et sincère avec nous-mêmes, et oser affirmer publiquement notre Foi, au moins dans notre foyer. Alors toute la vie familiale se trouvera changée, car la Foi et l'Amour du Christ-Jésus seront la règle et l'âme du foyer. Il va régir et régénérer toute la vie familiale et conjugale dans chacun de ses actes. Le Christ devient ainsi l'Ami, le Confident et le Consolateur. Ce Roi sera plus véritablement Souverain des familles, dans la mesure où Il est le Bien-Aimé. Tout se fait alors avec Lui et sous Son regard. *"Je toucherai les cœurs les plus endurcis. Je mettrai la paix dans les familles. Je bénirai toutes leurs entreprises. Je leur donnerai toutes les grâces nécessaires dans leur état."*

Conditions pour faire l'intronisation :

La présence d'un prêtre- représentant l'Église et Notre Seigneur Jésus-Christ - et du père de famille, en tant que chef de famille, sont requises. Le consentement explicite du chef de famille est le minimum, si sa présence est impossible. Dans tous les cas son refus empêcherait de faire l'intronisation. Une certaine solennité sera donnée à la cérémonie et on choisira une date marquante pour la famille ou une fête de l'Église ou le premier vendredi d'un mois.

La présence de toute la famille est demandée. Tout cela doit être préparé avec soin pour porter des fruits véritables et profonds. Chacun des membres doit bien connaître les droits de ce Roi divin qui vient prendre possession de cette terre.

Dans le déroulement de la cérémonie il y aura la bénédiction de la statue ou de l'image, l'acte de consécration de la famille, une prière pour le Pape, la prière au Sacré-Cœur. Il est recommandé de prier aussi la Sainte Vierge Marie en son Cœur Immaculée

Le règne social du Christ Roi :

Le mal terrible du laïcisme social et politique, ce modernisme néfaste, a détroné Jésus dans la vie familiale, sociale et nationale l'enfermant dans les sacristies.

Dom de Monléon disait déjà : *"En attirant nos yeux sur la dignité royale du Christ... l'Église marque que cette fonction royale du Fils de Dieu porte en elle les remèdes que réclame le mal profond des temps modernes"* ; ce mal que dénonçait auparavant Pie XI dans Quas Primas sous le nom de laïcisme, *"véritable peste de notre temps"*, et que Jean-Paul II dénoncera sous le vocable de *"sécularisation"* dans Christifideles laici.

Le Cardinal Pie écrivait : *"L'erreur dominante, le crime capital de ce siècle, c'est la prétention de soustraire la société publique au gouvernement et à la loi de Dieu... On veut bien de Jésus-Christ Rédempteur, de Jésus-Christ Sauveur, de Jésus-Christ Prêtre, c'est-à-dire sanctificateur et sacrificateur, mais de Jésus-Christ Roi, on s'en épouvante; on y soupçonne quelque empiétement, quelque usurpation de puissance, quelque confusion d'attribution et de compétence"*. Reconnaissons donc au Christ le droit à cette triple couronne, et soumettons notre vie à ses lois, nos intelligences à sa doctrine et nos cœurs à son amour.

Observons que le Christ, avant de monter au Ciel, envoie ses apôtres en mission en leur disant : *« allez donc, de toutes les nations faites des disciples... »* (Matt 28, 18)

"Le Christ ne dit pas "tous les hommes, tous les individus, toutes les familles", mais "toutes les nations". Il ne dit pas seulement : "baptisez les enfants, catéchisez les adultes, mariez les époux, administrez les sacrements, donnez la sépulture aux morts." Sans doute, la mission qu'Il leur confère comprend tout cela, mais elle comprend plus que cela; elle a un caractère public, social car le Christ est le roi des peuples et des nations" nous rappelle encore le grand évêque de Poitiers.

Et le Christ fait demander, chaque jour, par tout chrétien, dans la prière du Notre Père, que ce règne soit effectivement reconnu. *"En effet, explique encore le grand cardinal Pie, les trois premières demandes de l'oraison dominicale se condensent en une, celle du règne public, social, car le nom de Dieu ne peut être sanctifié pleinement et totalement s'il n'est reconnu publiquement, la volonté divine n'est pas faite sur la terre comme au ciel si elle n'est pas accomplie publiquement et socialement."*

Il nous faut mettre le Christ dans notre demeure, Le recevoir avec solennité comme Il était reçu dans la maison de Lazare, de Marthe et de Marie qui ressemble tant à la nôtre, avec ses misères et ses peines.

Le Christ-Roi c'est l'Évangile davantage lu et mieux médité, son esprit mieux appliqué

dans la vie pratique. C'est encore la loi morale intégralement acceptée et observée dans l'éducation et dans tous les actes quotidiens (modes, lectures, spectacle, relations, ...). Nous devons régler toute notre vie sur le Divin Modèle et son imitation. Le règne social du Christ doit nous faire accepter toutes les conséquences de notre engagement de baptisé dans la vie publique et sociale.

Parler aujourd'hui du règne social du Christ, de royauté sociale de Notre Seigneur ou du Christ, Roi des nations, nous fait passer pour rétrogrades, illuminés ou complètement réactionnaires ! Plus personne n'ose utiliser ces expressions. On voit là à quel point le libéralisme s'est insinué dans tous les esprits.

Il est pourtant capital, afin de refaire une Chrétienté, de rendre la société au Christ, de refaire l'union et l'accord du spirituel et du temporel face à l'apostasie généralisée de notre époque. Lutter pour le règne social du Christ est une oeuvre contre-révolutionnaire indispensable au rétablissement de l'ordre des valeurs. L'idée capitale dominante est de faire dans chaque famille l'unité entre la foi et la vie quotidienne.

« Si le temps n'est pas venu pour le Christ de régner, alors le temps n'est pas venu, non plus, pour les gouvernements de durer » (Cardinal Pie)

"Messire Dieu premier servi !" "Jesus Nazarenus Rex... Populorum".

Annexes :

ACTE de CONSECRATION des FAMILLES :

"Coeur Sacré de Jésus, Vous qui avez manifesté à Ste Marguerite-Marie le désir de régner sur les familles chrétiennes, nous venons aujourd'hui proclamer votre Royauté la plus absolue sur la nôtre. Nous voulons vivre désormais de votre vie. Nous voulons pratiquer les vertus qui nous obtiendront, comme Vous l'avez promis, la paix dès ici-bas. Nous voulons bannir loin de nous l'esprit mondain que Vous avez maudit.

Vous régnerez sur nos intelligences par la simplicité de notre foi. Vous régnerez sur nos cœurs par l'amour sans réserve dont ils brûleront pour Vous et dont nous entretiendrons la flamme, par la réception fréquente de votre divine Eucharistie.

Daignez, ô divin Cœur, présider nos réunions, bénir nos entreprises spirituelles et temporelles, écarter nos soucis, sanctifier nos joies, soulager nos peines.

Si jamais l'un ou l'autre d'entre nous avait le malheur de Vous affliger, rappelez-Vous, ô Cœur de Jésus, que Vous êtes bon et miséricordieux pour le pêcheur pénitent.

Et quand sonnera l'heure de la séparation, quand la mort viendra jeter le deuil au milieu de nous, nous serons tous, et ceux qui partent et ceux qui restent, soumis à vos décrets éternels. Nous nous consolerons par la pensée qu'un jour viendra où toute la famille, réunie au Ciel, pourra chanter à jamais vos gloires et vos bienfaits.

Daigne le Cœur Immaculé de Marie, daigne le glorieux Patriarche Saint Joseph, Vous présenter cette consécration et nous la rappeler tous les jours de notre vie. Ainsi soit-il."

Prière au SACRE-CŒUR :

"Nous vous rendons grâce ô Cœur de Jésus, pour la miséricorde infinie dont Vous avez usé envers les membres de notre foyer, en le choisissant comme un sanctuaire d'amour et de réparation, pour que nous vous dédommions de l'infidélité, de l'indifférence et de l'ingratitude de tant d'hommes. St Jean nous le dit, en parlant de Vous dans l'Évangile : *"Le Verbe est venu chez lui et les siens ne l'ont pas reçu"* (I,3)

A nous aussi Vous dites aujourd'hui : *"Voici que Je me tiens à la porte et Je frappe. Si quelqu'un écoute ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui et je dînerai avec lui et lui avec Moi."* (Apoc XX, 4) *"Il faut qu'aujourd'hui je demeure chez vous"* (Luc XIX, 2)

Seigneur Jésus en acceptant l'honneur insigne de vous voir présider notre famille, nous vous adorons et nous vous en prions : venez prendre part à nos travaux, à nos soucis, à nos joies et à nos peines.

Venez au milieu de nous, car nous désirons vous aimer et vous faire aimer, Vous qui êtes "le buisson ardent" (Exode III, 2) qui doit embraser le monde pour le purifier. Oui, venez Seigneur Jésus, comme dans la maison de Béthanie. Soyez-y le Roi, le Maître, le Consolateur. Notre demeure, nos biens, nos cœurs, tout vous appartient. Venez, car ici comme à Nazareth on aime d'un tendre amour la Vierge Marie, cette douce Mère que Vous-même nous avez donnée.

Nous ne sommes pas dignes, il est vrai, que *"Vous entriez sous notre toit"* (Luc VII, 6) mais *"à qui irions-nous Seigneur Jésus, Vous avez les paroles de la vie éternelle"* (Jn VI, 68). Nos âmes ont soif de Vous et nous croyons que c'est de la blessure de *"votre côté percé par la lance qu'est sorti l'eau vive qui est une source d'eau jaillissante pour la vie éternelle"*. (Jn XIX, 34 & IV, 14)

Seigneur Jésus, établissez ici votre séjour pour que nous vivions de votre Amour, nous qui Vous proclamons notre Roi car nous n'en voulons pas d'autres que Vous.

Aimé et glorifié soit à jamais dans notre foyer le Sacré-Cœur de Jésus, que son règne arrive par le Règne du Cœur Immaculé de Marie. Ainsi soit-il."

Biographie :

"Jésus Roi d'Amour" par le RP. Matéo CRAWLEY chez Téqui

"Le Sacré-Cœur de Jésus Roi de votre foyer" plaquette de l'AFS

INSTITUT DE LA SAINTE CROIX DE RIAUMONT





WALDMÜLLER, *L'anniversaire de la Grand-mère* (1856)